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PESARO: respinta la delibera del Consiglio comunale 
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La prefettura non vuole 
i Consigli di quartiere 

Secondo la GPA non sono «previstj dalla legge, non sono utili e costano 
troppo» - Le controriedwioni del Comune: Ii prevede la Costituzione 

PESARO, 27. 
L'll febbraio di questo 

anno 11 Consiglio Comuna
le, nel corso di una se-
duta che senza dubbio pu6 
considerarsl tra le piu im
portant! dell'attuale torna-
ta amminlstratlva, delibe-
rava la Istituzione del Con-
•igli di quartiere. Si trat-
tava in un certo senso del 
compimento della polltlca 
di decentramento che le 
forze di sinistra, alia gui-
da deU'AmminiBtrazione fin 
dalla Llberazione, avevano 
lniziato annl orsono con 
la creazione dl delegazioni 
in alcune frazioni del Co
mune. A rendere urgente 
ed lndispensabile il prov-
vedlmento erano i nuovl 

problem! social! e urban!* 
stic! che erano sort! in se-
guito al maBsiccio aumen-
to della popolazione (in 
poco piu di quindici an-
ni cresciuta di oltre ven-
ticinquemila unita) e alio 
sviluppo di nuovi insedia-
menti urban! alia periferia 
dl Pesaro. 

Questa inlziatlva poteva 
cos! alimentare una costrut-
tiva circolazione di idee e 
colmare il distacco che si 
era venuto a creare tra 
ammlnistrati e amminlstra-
tori portando in ogni s!n-
golo clttadino il senso di 
essere espressione della vo-
lonta e degll interessi po-
polari. II voto del Consi
glio fu pressoche unanime 

Terni 

Concluso il secondo 
congresso degli edili 

TERNT. 27. 
Si e svolto il secondo congresso provinciate del lavora

tori edili aderenti alia Ftflea-CGIL. E' stato un congresso 
importante, con un dibattito aperto dalla relazione del se-
gretario provinciate del slndacato Enzo Di Loreto e con le 
conclusion! del segretario nazionale Franco Bernardini. 

Al termine del congresso e stato approvato un documento 
nel quale tra l'altro si sottollnea che la situazione produttiva 
del settore delle costruzioni, nonostante alcuni sintomi di 
ripresa, continua ad essere investita della crisi congiuntu-
rate, le cui npercussioni si riflettono negativamente sul 
tenore di vita dei lavoratori edili, delle fomaci ed affini. 

l/analisi della situazione dell'economia umbra, presente 
nello < schema di sviluppo economico regionale »' e sostan-
zialmente esatta. Di fronte ad una tale situazione. si ritiene 
necessario ed urgente estendere nei cantieri e nelle aziende 
l'iniziativa e la lotta sindacale contro le violazioni con-
trattuall e previdenziali e l'intensificazlone dei ritmi di 
lavoro, i quali raggiungono livelli di sfruttamento sempre 
piu insopportabili per i lavoratori. 

Foligno 

II rione INA-Casa 
ancora senza farmacia 

FOLIGNO. 27 
Sollecitati da un volantino diffuso dalla sezione F. Inna- Z 

morati del PCI gli amministratori comunali furono costrettl -
ad impegnarsi di fronte alia popolazione del rione dell'Ina- Z 
casa. per l'imrnediata realizzazione della farmacia comunale - * 
nella zona di Porta Ancona. In una successiva riunione del . • 
Consiglio comunale il sindaco, sollecitato dai consiglieri co- ' Z 
munau del gruppo comunista, s'impegnd formalmente a con- « 
vocare una apposita riunione del Consiglio per discutere ed Z 
approvare, entro il mese di novembre. le pratiche necessarie -
per aprire. nella zona di Porta Ancona prima e poi in quella Z 
di Porta Firenze. delle farmacte comunali. • 

Da quella data sono trascorsi oltre trenta giorni ed il I 
mese di novembre sta per terminare senza che il sindaco ab- JJ 
bia trovato il tempo di mantener fede agli impegni assunti non -
ostante che nel corso del mese di novembre 3 siano tenute \ 
ben tre seduie del consiglio comunale. Di fronte a questa • 
insensibuita della amministrazione di centra sinistra, la Z 
quale preferisoe rinviare continuamente le cose suite quali non • 
e in grado di raggiungere un accordo interno. il gruppo con- Z 
siliare del PCI si e visto costretto. insieme a quello del j 
PSIUP. a chiedere la convocazione del Consiglio con all'or- • 
dine del giomo la istituzione a Foligno di una o piu farmacie ; 
comunali. • 

Citta di Castello 

In agitazione gli 
operai della FAT 

CITTA* DI CASTELLO. 27 
Alcuni anni fa parlare della FAT (Fattoria Autonoma Ta-

bacchi) di Citta di Castello significava lavoro. guadagno. 
tranquillita per migliaia di famiglie. Si lavorava a tempo pic-
no per tutto l'anno e la mano d'opera prevalentemente fem-
minite. poteva contribuire ad arrotondare i magri bilanci dei 
rispettivi capi famiglia. Oggi non e piu cosi: ogni anno sono 
atate ridotte le unita lavorative e dalle oltre duemila di died 
anni fat sono passate a circa 700-800 di quest'anno. Non si la-
vora piu a pieno tempo, ma con turn! per 3-4 mesi l'anno. 

Ma i lavoratori e le lavoratrici, postisi subito in agitazione. 
banno deciso di dire basta a questo stato di cose. Si sono riu-
niti preaso la Camera del lavoro. e dopo un'ampia discussione 
nanno predisposto un piano di lotta che impegnera nei prossimi 
giorni la categoria in questione. 

A nome della scgreteria della Camera del Lavoro e stata 
spedita una lettera alia direzione della FAT con la quale si 
contesta la posizione della parte padronale e si chiede tm 
fncontro per discutere: 1) la riduzione dell'orario di lavoro 
da quello contrattuale, con il riproporzionamento delle paghe 
(cioe senza riduzione di salario): 2) la riassegnazione della 
categoria di appartenenza a tutto il personale che e stafo 
dequalificato; 3) 1'esame di riorganizzazione del lavoro in tur-
ni visti in coUegamento con le esigenze della piena occupazione. 

II « Messaggoro » e la marcia della pace 

— solamente i due consi
glieri liberal! si astennero 
— e la deliberazione fu in-
viata, come vuole la pras-
si, alia Giunta provincia-
le amminlstratlva perche 
venlsse definitivamente ap-
provata. 

Proprlo in quest! glornl, 
dopo oltre sette mesi di 
permanenza negli ufficl del
la Prefettura, si e avuta la 
notizia che la delibera e sta
ta bocciata dalla G.P.A. 

Quali sono i motivi? In-
nanzi tutto si dice che la 
istituzione dei Consigli di 
quartiere non e prevista 
dalla legge, In secondo luo-
go che 11 prowedlmento 
«appare di dubbia utilita 
e di scarso rilievo prati-
co », infine che «trovereb-
be un limite insuperabile 
nelle condizioni deficitarie 
dell'Ente ». 

In una delle ultime se-
dute del Consiglio comu
nale sono state approva-
te — sempre con la sola 
astenBione dei due consi
glieri liberal! — le deduzio 
ni, presentate dall'assesso-
re al decentramento Siro 
Lupierl a nome della Giun
ta, da inviare alia GPA In 
merlto all'ordinanza di rin-
vlo della deliberazione. Per 
quel che riguarda il pri-
mo rilievo, secondo cul i 
Consigli di quartiere sareb-
bero in contrasto con la le-
gislazione vigente si osser-
va che la loro creazione 
trova fondamento proprio 
nella legge comunale e pro-
vinciale (art. 155 del T.U.) 
che ammette la possibili-
ta della suddivisione del 
territorio comunale in de
legazioni e quartierl. Non 
solo. II criterio dl decen
tramento e un principio ge-
nerale sancito espressamen-
te dalla Costituzione e con-
forme aU'ordinamento giu-
ridico nel suo complesso 
e percl6 valido anche al-
l'interao di una ammini
strazione locale. 

Per quanto riguarda la 
seconda osservazione, for-
mulata dalla G.PA. sulla 
dubbia e limitata utilita 
della presenza di organlsmi 
del genere, nelle deduzioni 
si osserva che sulla base 
di esperienze finora acqui-
site dalle Amministrazioni, 
e sono diverse, dove han-
no gia avuto in funzione 
i Consigli, i risultati sul 
piano pratico e funzionale 
sono stati interessanti e 
senz'altro positivi. Quest! 
organlsmi per la loro com-
posizione e la funzione in-
formativa e propulsiva eser-
citata, sono piu Idonei — 
si osserva ancora nelle de
duzioni — a rappresentare 
ed lnterpretare con la mag-
giore aderenza alia realta, 
le esigenze delle slngole 
popolazloni, in quanto de-
rivano la conoscenza del 
fatti direttamente dal luo-
go (quartiere e frazione) 
ove si producono e in 
quanto operano in mezzo 
alle stesse popolazloni del
le cu! esigenze sono gli 
interpret! e i portatori. 

Per quanto riguarda il 
terzo ed ultimo rilievo fat-
to dalla Giunta provinciale 
amministrativa In ordine 
alle deficitarie condizioni 
finanziarie dell'Ente, in re
lazione ai maggiori oneri 
che potrebbero derivare per 
il bilancio comunale in se-
guito alia costituzione de
gli organism! consultivl dl 
quartiere si osserva che le 
maggiori spese, ove esistes-
sero, sarebbero del tutto 
modeste e facilmente supe-
rablll potendo il Comune, 
in molti casi, dispone di 
local! di sua proprieta, po
tendo inoltre destinare per 
tali nuove esigenze perso
nale gia alle sue dipenden-
ze e soddisfare altre even
tual! esigenze con mezzi 
gia in dotazione. 

Inchiesta sulla 
condizione operaia 

Ciechi per due giorni 
La marcia delta pace, fl 

Messaggero non Tha vista. 
I redattori di questo gUrrnole 
homo tateso solo «i rumori * 
dei marciatori, ma non han-
no fccato fl naso fuori della 
fnestra. Cos\ scrive il Mes
saggero di O0oi: < Visto i 
marciatori della pace? Jioi 
non U abbiamo visit, ma h 
abbiamo senML Rtsaliti sit 
•n puOman i marciatori cag\ 
saranno a Roma >. 

Qmesta e scio cialtroneiia. 
Candida di «piorizia». 

J redattori del Messaggero 
potevano fare \o sjono di 
aprire le serrande, ed acreb-
bero visto, sotto le loro fi-
nestre. proprio in piazza del
la Hepubblica una foRa im-
mensa, manifestare per la 
pace. 1 marciatori sono slatt 
penerosi coi redattori del 
Messaggero: sono andati sot-
to la loro redazione sd han-
no occeso un fold con cento 
tort*. Ma queUi del Mes-
Mggero homo chiuso gli oc-
chi i d hwmo bucMto abbas-
$ate U serrande, Ter for-

tuna che le parole sono pas-
sate tra le fessure degli in-
fissi. E non erano parole di 
genie che voleva la *pace 
fccendo a pdpette* qvalcu-
no: stava parlando un sa-
cerdote, stava dicendo con 
voce sicura e pacata che 
«Johnson deve andarsene 
dal Vietnam*. 

Ed il giomo dopo, i mai-
cialori non sono *npart'tti 
per Roma, in piillman ». La 
marcia e proseguita per 
Sami: per tredici chflowetrl 
abbiamo visto a fianco, tm 
prefe ed i sindaci comunistl 
di Terni e di Kami, la din 
genie del movimento buddi-
sta del Vietnam e gruppi dt 
cattolici. centinaia di uomtm. 
giovani, donne di Terni: una 
coUrnna tntermniabile. che si 
e tngrosseta aUe parte di 
Sarni. divenendo un vero 
flume di popeHo, come era 
stato Q venerdi da S. Carlo 
a Terni Di tutto Questo i 
redattori del Messaggero non 
si sono occorH. Ma la mar
cia sari riuseita a tenerit 

*segregati* per due giorni 
nella loro € redazione* do-
re sembra impossible ve-
dere e capire. 

ttanno preferito cnon re-
dere*: hanno entato di ta
re quello che e capitato ai 
loro coUeghi de La Nazione 
e del Tempo i quali. non 
potendo dire che la marcvt 
era — made in VRSS — 
(La Nazione) o era tpas-
sata nella indijferenxa deOa 
genie » — come aveva scrit-
to il Tempo —. perche tutla 
VUmbria e stata protagom-
sta per una settimana di 
questa grande iniziativa; 
hanno lotto ricorso agli in-
sulti. Questa vctta Tempo e 
Nazione hanno msultato pa
dre Barbieri e per questo 
sono stati querelati dal ge-
suita che ha partecrpato alia 
marcia e che Ii ha svergo-
gnati in tutte le piazze. II 
Messaggero ha evitato la 
querela ma mm ha evitato 
la vergogna, 

a. p. 

come il padrone fa paaare agli 
operai I'aumento dei profitti 

MMMMa mtjmlmttmtm^mto 

t t • . 

La lotta dei calzaturieri sta 
facendo cambiare molte cose 

Interessanti testimonianze in un incontro tra 
operai e I'Uniti - Molti piccoli imprenditori 
hanno capito che I'operaio pub essere un ot-
timo alieato • Alcuni industriali continuano 

ancora a ignorare i contratti di lavoro 

Dal nostro inviato 
CIVITANOVA MARCHE. 27. 

Nell'injorme e polverizzato settore calzaturiero marchigiano 
affiorano, da parte imprenditoriale, tendenze ed iniztafire nuove. 
Si tratta di un incipiente fenomeno di modermzzazione e raziona-
lizzazione del processo produtt'wo e distributivo delle calzature. 
Una delle molle principal! a bane delle novita e stata indubbia-
mente la lotta operaia. Fino ad ora tutlt i calzaturifia hanno con-
cesso in grande quantitd lavo 

Giovani operate al lavoro In un calzaturlflclo marchigiano 

FABRIANO: il giudizio dei comunisti sulla situazione economica 

Progresso ma a spese degli operai 

Ancona 

Piu forte 
il PCI 

nelle fabbriche 
della citta 

Notevoli successi nel tes-
seramento alia Angelini e 

ai Cantieri Navali 
ANCONA, 27. 

II nostro partita si raffor-
za nelle fabbriche della cit
ta. Questo • il data che si 
raccoglie dall'andamente del 
tesseramento e reclutamento 
negli stablllmenti e offlcine. 

Alia < Angelini > (fabbrica 
di medicinali) e stato gia 
raggiunto II numero degli 
iscritti delta scorso anno con 
un reclutato. La sezione del 
Cantieri Navali R. e T. ha 
raggiunto l'85% degli iscritti 
con due nuovi reclutati e que
sto e un successo notevole 
perche l'anno scorso, alia 
sttssa data, II tesseramento 
era fortemente in ritardo. II 
partita si rafforza alia Coo-
perativa metallurgica « Tom-
masi >, • — particolarmente 
signiflcativo — al tubificio 
Maraldi, le cui maestranze 
sono state protagoniste di 
una magnifka lotta durata 
oltre 50 giorni. 

In generate si pud dire 
che questa miglior risultato 
e data dalla intcnsificazlone 
delle inlzlative politiche che 
il partita va prendendo in vi
sta della IV Conferenza na
zionale degli operai comuni
sti. Tra le altre citiamo — 
oltre a decine di assemblee 
— I'incontro tra parlamen-
tari comunisti ed operai, la 

. uscita di un glornalino de-
dicato alia condizione ope
raia, il comizio tenuto dal 
compagno sen. Fabretti da-
vanti al Cantiere Navale, le 
assemblee con gli operai 
del cantieri minori: c Mori-
ni > e • Castracanl >, non-
che della stessa Cooperativa 
• Tommasi». 

Questo lavoro, accompa-
gnata da una intensa propa
ganda, trover* il suo mo
menta di riflesslone critica 
nella conferenza cittadlna sul
la condizione operaia che 
avra luogo II 2 dicembre al 
Circolo * GramscI» e che 
sara presieduta dal compagno 
on. Luciano Barca. 

Lo sviluppo economico e basato sul sottosalario, lo sfruttamento, la 
discriminazione - La programmazione deve accogliere le linee dell'ISSEM 

ANCONA, 27 
Si e tenuto il XII Congres

so dei comunisti fabrianesi. 
L'assise ha votato una mo-
zione conclusiva con la qua
le si conferma la piena ade-
sione alia politica del partito 
sui teml nazionali ed inter. 
nazionali. 

Particolarmente approfondi-
ta la parte del documento ri-
guardante la problematica lo
cale. A questo proposito la 
mozione « rileva che la situa
zione economico-sociale di Fa-
briano e del suo comprenso-
rio montano e caratterizzata 
da un relativo sviluppo che 
non ha bloccato la degrada-
zione ed. il cui costo viene 
riversato interamente sulle 
spalle della classe operaia e 
degli altri lavoratori median-
te un regime di bassi salari, 
di sfruttamento, di discrimi. 
nazione. Questo fenomeno e 
particolarmente evidente nel
le fabbriche metalmeccaniche 
di Merloni, nelle piccole of-
ficine — sorte con la chiusu-
ra della Fiorentini di Fabria-
no ed alia stessa Societa Mer
loni subordinate — nelle car-
totecniche favorite da un'er-
rata politica delle cartiere Mi-
Hani (e dove sono ignorati i 
piu elementari diritti dei la
voratori e delle giovani lavo
ratrici dipendenti), nell'esoso 
sfruttamento imposto col la
voro a domlcilio. 

II Congresso riafferma che 
la spinta rivendicativa unita-
ria e l'elemento determinan-
te per invertire l'attuale ten-
denza, per restituire ai lavo

ratori la loro dignita attraver-
so il miglioramento delle lo
ro condizioni di vita e di la
voro, per garantire un equi-
librato sviluppo economico e 
sociaje». A questo proposito 
nella mozione viene indicate) 
l'esempio della lotta unitaria 
offerto dai calzaturieri della 
vicina Sassoferrato 

«II Congresso — e detto 
nel documento — riafferma 
la esigenza inderogabile di af-
frontare il problema della ri-
nascita delle campagne, so-
prattutto della zona montana, 
attraverso una battaglia sem
pre piu impegnativa per la 
riforma agraria che dia la ter
ra a chi la lavora e che favo-
risca il tipo di sviluppo qua
le e indicato negli studi del
l'ISSEM a proposito della ri-
strutturazione dell'agricoltura 
marchigiana. Concretamente, 
il congresso impegna tutti i 
comunisti a promuovere una 
azione tendente a conseguire 
11 trasferimento in proprieta 
al contadinl delle terre degli 
enti pubblici (IRB e Brefe-
trofio). 

«II Congresso riconferma, 
che un piano di sviluppo eco
nomico regionale, che preve-
da la rinascita della monta-
gna attraverso la piena occu
pazione, e piii che mai lndi
spensabile e debba essere sol
lecitato ed integrato dalla pre
senza di una Comunita di 
Comprensorio che agisca con 
un rapporto di mutuo condi-
zionamento nei confront! dei 
moment! regionall e nazionali 
della politica di piano ed im-

pedisca che la montagna re-
sti disarmata di fronte alle 
scelte economiche di caratte-
re generate ». 

In tale contesto i comuni
sti fabrianesi sottolineano la 
necessity di difendere e po-
tenziare le infrastrutture via-
rie e ferroviarie, prima fra 
tutte la Fabriano-Pergola con 
la riapertura fino ad Urbino 
e S. Arcangelo di Romagna, 

Sul piano delle forze poli
tiche nella mozione si espri-
me apprezzamento per le po-
sizioni recentemente assunte 
dal PRI e tendenti all'unita 
delle forze di sinistra, si fa 
riferimento ai ferment! nuo
vi presenti nel movimento cat-
tohco, si invita o i compagni 
socialisti a riconsiderare — al
ia luce di questi fatti obiet-
tivi — le loro scelte, per su-
perare i pesanti conaiziona-
menti impost! loro dalla DC, 
particolarmente chiusa ad o-
gni istanza rinnovat rice nella 
nostra citta come dimostra la 
deludente esperienza nell'Am-
ministrazione comunale. A 
questo riguardo il Congresso 
sottolinea l'impotenza e l'as-
senza del governo locale di 
fronte ai grossi problem! del
la citta e della montagna ed 
impegna il gruppo consiliare 
comunista ad intensiflcare la 
azione di stimolo e di oppo-
sizione costruttiva ». 

L'ultima parte della mozio
ne e dedicata ai teml del raf-
forzamento del Partito e del
la FGCI con la conquista di 
nuove leve di lavoratori e di 
giovani. 

TO a domicilio. Qualcuno ora 
si e accorto che non conviene 
piu. Perche? Anzitutto gli scio 
peri, le profe5<e dei lavoratori 
hanno fatto s\ che ad alcuni 
tn'xol'xoramenli della condizione 
operaia nelle aziende Jacesse 
seguito anche un allargamen-
to del rispetto della legge sul 
lavoro a domicilio. lntendiamo-
ci. contro le lavoranti a do 
micilio le evasioni contributive c 
tariffarie sono tuttora vaste. Ma 
si ha la netta ed esatta sensazio 
ne che il rispetto della legge 
avanzera. sard sempre piu im 
posto ai datori di lavoro. La ten-
denza nuova ed abbastanza cla-
morosa e questa: alcuni indu
striali stanno chiamando le lavo
ranti a domicilio (orlatrici) in 
fabbrica. Lavoreranno sempre 
per loro e non per piii impren
ditori. Le potranno controllare 
tutto il giorno ed imporre loro 
alti ritmi di lavoro impiegandolc 
nella produzione « a catena > in
sieme con macchine aggiornat'xs-
sime. 

Anche la qualitd della produ
zione sard favorita. Tutto som-
tnato, questi industriali reputa-
no piu convenlente per loro ave-
re le orlatrici dentro che fuori 
la fabbrica. Ed ecco un'altra 
novttd: invece di ricorrere a 
profittatori di ogni risma per 
collocare il prodolfo queste 
aziende < piu illuminate > han
no istituito propri uffici di ri-
cerca e vendita. L'obielh't'O 
eridente e quello di conlrolla 
re eel intearare onm fase della 
produzione e della commercia-
lizzazione del prodotto. 

Sia chiaro che tali innouazio-
ni da molti anni sono state at-
tuate in altri settori. In quello 
calzaturiero — che ha avuto 
sempre una posizione di retro 
guardia — avanzano oppi. Al 
cuni imprenditori hanno capi
to che non si pud piu glocare 
impunemente sui bassi costi a 
carico esdusit'amenfe della 
mano d'opera (sottosalario. e 
vasioni contributive. lavori no 
civi. ecc). II sindacato si raf
forza nella zona calzaturiero 
ed ha strappato noleroli con-
quiste. 11 nostro partito condu
ce un'azione sempre piii estesa 
ed impegnata che incalza e 
batte il fronte imprenditoriale. 
Ecco le ragioni — se non altro 
quelle di rilievo — della nuo 
va condotta di alcuni industria
li. Le considerazioni fin qui 
fatte hanno costituito il tema 
principale dell'incontro fra la 
Unita e delegazioni di calza
turieri del Maceratcse sroltisi 
a Civitanova Marche. 

II lavoro 
i domicilio 

L'Unita era rappresentata 
dal nostro vice-redattore capo 
Sergio Pardera (che ha tratto 
le conclusioni del dilxittito) e 
da Belisario Afarinelli ispetto-
re interreaionale del nostro 
giornale. L'mtroduzione e sta
ta svolta con molta efficacia 
dal compagno Stelvio Antonini, 
responsabile della Commisiio-
nc stampa e propaganda della 
Federazione di Macerata. Sono 

CALCIO: il commento alle partite di domenica 

Una Ternana da primato 

AMICURATI ANCHE TU 

OGNI GIORNO 
! • continuity dell'lnfor-

mationt agglornata. ve

rifier* e rispondent* agli 

Inttreeal tfoi lavoratori 

abbonondoti a 

1 Unita 

Le due vedette dell'Umbria 
erano impegnate in Puglia. in 
due difficili trasferte. Uno cal-
do ed uno freddo i risultati di 
queste trasferte. La Ternana 
ha vinto per 4 reti ad una sul 
campo del Nardo: una squadra 
forte, che aveva tenuto la te
sta della classifica, che era 
stata sconfiUa una sola votta 
sul proprio terreno. Tutto si e 
risolto nel secondo tempo. La 
prima rete Vha segnata Liquo-
ri sul colpo di testa: il cross 
era stato di Card'tUo. poi Car-
dillo si e scatenato ed ha se-
gnato tre volte in venti minuti. 
al IT. al 31' ed al sT.tT stata 
la partita capdavoro di Car-
diHo. L'ala rosso-verde non scio 
ha fornito a Liquon la prima 
palla-goal. quella che ha sbloc 
cato A risultato, ma ha fatto 
spettacolo da solo ed ha im-
bambolato tutta la difesa del 
Nardd. Cardillo ha cosi rpote-
cato la classifica di capocan-
nomere deUa serie C. 

L'entusiasmo che si e creato 
tra gli sportivi tenant per que
sto successo rosso-verde e in-
descrivibile: questa pud essere 
la carica ad una squadra che 
ha trovato in Cardillo il galea 
dor. che ha impiantato un buon 
centro campo ed ha una difesa 
che giusto sul calcio di rigore 
si lascia infilare, come e acca 
duto ieri. Quindi dopo le prime 
giornate si ptid dire che la Ter
nana e la squadra da battere. 
la squadra da primato anche 
se la strada e lunaa. 

1 grifoni di Mazxetti non me-
Titavano doovero la sconfiUa 
sul campo del Foggia: queU'uno 
a zero che frena la marcia del 
Perugia, che fa perdere il passo 

e il contatto con le prime della 
classifica. anche se nessuno 
chiedeva al Perugia di strafare. 
di battersi addirittura per la 
promozione in serie « A ». Una 
squadra. quella del Perugia, 
che pur essendo la matrxcoia. 
pur avendo avuto tutte le do-
meniche qualche problema da 
rtsolvere. una squadra cioe sem 
pre da rimanegaiare per le con 
tinue assenze forzate dei iitoia 
ri. si e dimostrata un'ottima 
compagine per la serie < B ». J 
grifoni anche ien sono stati iel-
lati: Azzalt si e infortunato ed 
e rimasto inutxlizzato. e un goal 
di Balestrieri e stato annulla-
to. poi c'i stata una traversa 
colpita da Turchetto. 

I ttfernati hanno collo final-
mente il prima successo con 
tro la Massese di Casciagli. Un 
successo piu che utile e neces-
sario per il Citta di Castello 
che si trova ultimo in dassifica 
nel girote B della serie « C» 
Un successo che porta i titer-
nati a tei punti nella classifica. 
a un passo da un gruppo di 
squadre che si debbono battere 
per la salvezza, che hanno quin 
di gli stessi problemi da risol-
vere. 

In serie * D > si e registrato 
un incidente sul campo del San 
Girolamo di Xarai. provocato 
da un calcio di rigore concesso 
dall'arbitro Raffa al CuO'O Pel-
Ii. Un arbitraggio pessimo che 
ha provocato le reazioni scorn 
paste dei pubblico. La partita 
si e condusa in parita tra Nor-
nese e Cuoio Pelli. fl Foligno 
ha vinto sul Cecina in casa. 
con una rete di Perli, mentre 
TOrvietana ha pareggiato sul 
proprio terreno con fl Pfombino. 

Samb ancora in testa 
L'undicesima giomata del cam-

pionato di serie C e stata fatale 
per ia Sambenedette=e. la squa
dra marchig'ana che finora si 
era distinta in asso!uto, non solo 
fra \e consorelle della regione 
ma fra tutte le squadre del gi 
row B. La sconfhta subita dalla 
Samberedettese in quel di Arez 
zo. e stata di misura. per nulla 
disonorevo!e conoscondo, fra l'al
tro. la Jtarza della squadra to-
3cana. itttavia. a'ia Sambene-
dettese e co3tata la perdita di 
van prestigiosi primat': intanto. 
era Tunica squadra imbattuta di 
tutta la serie C: la sua rete 
non era mai stata violata; il 
suo portiere Tancredi era rima
sto comp!e5sivamen!e imbattuto 
per 958 mnwti di goco. La per
dita di questi record non signifi-
ca la fine della Sambenedettese: 
anzi, vi e da dire che il camp-o-
nato si mostra ora piu in'eres-
sante. 

Alia ribalta » e affaceiata la 
Soezia che ha raceorc'ato Je 
d;stanze dalla Sambenedettese 
(rimasta, comunque. capolista). 
andando a vincere a p:ene mani 
nel difflci'e campo de!la Carra-
rese. 

Vogliono inoltre dire la loro 
paroia — e con p.eno d'ritto — 
f'Arezzo. il Siena e l'Empoli. 
tutte ristrette nel quintetto di 
punta. 

Se rundicesima giomata e sta
ta nera per la Sambenedettese. 
non e da afTermare che sia stata 
allegra per le altre «grandi > 
marchigiane: l'Anoonitana ha 
perduto il suo derby con 1'AscoK 
Piceno. vedendo riconfermata la 
altalena delle sue prestazioni. 
L'allenatore CoUeai, r*gli spo-

gliatoi. ha d chiarato che i do-
rici meritavano il pareggio. Tut-
tavia. sono i risultati quelli che 
contano e che alia fine — a 
parte questa scu^ante piu o me-
no valida — rappresentano 'JO 
specchio della verita e del r*a!e 
valore di una squadra. 

Pure la Macerate«e ha per
duto (in qjel di Pontedera): 
questa squadra vede sempre piu 
BASOU gliarsi le sue vel!e:ta sor-
rette dalSe ottime prestazion' 
liglate durante \o scorso cam-
pionato. 

Delle altre squadre della re 
gione. abbiamo gia detto: del-
rAscoii. un c undid » tutto da 
scoprire e da non prendere sot-
togamba: il Pesaro ha perduto 
a Sassari. roentre la Jesina. che 
si e riconfermata una forma-
zione quanto mai orgogliosa. e 
andata a strappare un punto sul 
campo del P.stoia. 

Personale 

a Terni 

di Ciavrro 
TERM. 27. 

Tlario Ciaurro espone alia gal-
lena Zingarini in corso Tacito. 
n successo della sua recente 
personale a Terni, ha imposto 
al grande artista temano di n-
presentarsi ancora in una mo
stra: queDa alia GaUeria Zin-
ffarini restera aperta sino al 5 
dicembre e Ciaurro vi ospone 
le sue piu recent! opere. 

iNterrenufi ai dibattito Petroc 
chi. Panpiani. fiarrocchi, Bian 
cucci, Paoli, Girofli ed altri 
ancora. La discussione ha avu
to accentt appassionati e si e 
protratta per ore: pratwamen 
te dalla prima sorata smo a 
mezzanotte inoltrata. 

E' stato appunto I'operaio 
Ciarrocchi ad indxeare le ten
denze nuove del settore. Ha ri-
ferito. m particolare. che tl 
suo datore di lavoro tende ad 
assumere in fabbrica le lavo 
ranti a domicilio e proprio per 
questo progctta un ampliamen-
to dello stabilimento. Poi sono 
venute altre conferme unite 
anche a perplessitd. Alcuni ope
rai si sono chiesti se non era 
xl caso di essere prudenti in 
talune valutazioni: polremmo 
essere di fronte — hanno det
to — a fatti isolati, desh'nan' 
a rimancre tali, magari a nau 
fragare. Certo. non sono molti 
gli industriali che sperimenta-
no quelle strode nuove. Pud an
che darsi che i loro tentativi 
falliscano. Ma ci sono seri m& 
tivi per ritencre — e Vesiw-
rienza di altri settori indu
striali lo comprova — che pos 
sano avere successo ed anda-
re rapidamente auanii. In que
sto caso saranno alcuni grup 
pi — i piu forti ed i piu ITIO-
derni — ad avere il soprav-
vento nel settore. ad avere in 
mano la miriadc di piccole 
aziende del Maceratese e del 
Fermano. Anzi nel corso del 
lo stesso tncontro e stato Oi 
rotti c poi altri a confernxarci 
che qxicsto processo di subor 
dinazione delle aziende minori 
e piii ritardate e gia in alio. 

Si va verso 
I'associazionismo ? 

B qui I'incontro ' fra 1'Umta 
ed i calzaturieri si e aperto 
davanti ad un grande e stimo 
lante tema che per il momen
ta appena sfioriamo: le centi
naia e centinaia di piccoli im
prenditori. vissufi finora nver-
sando tutto xl peso della csi-
stenza della loro azienda sugli 
operai. che scelte assumeranno 
per sopravvivere? Da una par
te la pressione operaia che non 
da loro piu respiro. dall'altra 
il processo, sia pur appena mi-
ziato, di ammodernamento e 
potenziamento delle imprest' 
magaiori che finiranno per ro 
vinare le minori o fame deg'i 
strumenti al loro servizio. 

Le aziende piu ptcco'.e e ri
tardate or mai bisogna che .M 
decidano. Se uniranno i loro 
sforzi, se troveranno la strada 
dell'associazionismo per stare 
al passo con le aziende put 
avanzate e potenti, se invece dx 
puntare tutto sulla compres
sion della condizione operaia 
inirieranno una nuova politica 
opposta a quella dei magnatx 
dell'industria e si Itatteranno 
per essere considerate (per tl 
fitco. il costo dell'energia elet-
trica. le tasse, oil oneri con-
tributivi, ecc.) piccole imprese 
come sono. se faranno tutto 
questo potranno trovare la stra
da della salvezza, Non solo. 
Potranno avere anche Vallean-
za della classe operaia. 

Come si vede, dalle novitd 
del settore il discorso si porta 
automaticamente sulle prospet-
tive, anche se immediate. Que
sto non s'xgnifica che si deve 
dtmenticare una realta ancora 
massiccia. ignorare il presente 
del settore calzaturiero. Nell'in-
contro con l'Unita nessuno lo 
ha tralasciato. Ci riferiamo al 
livello indecente dei salari 
(dalle 45 alle 55 mila lire men-
silt). alle sfacctate violazioni 
dei contratti di lavoro, all'im-
pxego del benzolo, alle evaswnt 
contributive, ecc. ecc. 

€ Vi sono imprenditori — i 
stato detto — che ancora m-
bano gli assegni familiari dei 
propri dipendenti1. >. In questa 
direzione ancora moltissimo ro-
sia da fare. Una grossa fetta. 
senza dubbio maggioritaria. dei 
datori di lavoro continua a re 
sistere sui vecchi metodi e si 
e arroccala dietro una cosid-
delta associazione autonoma di-
retta dal democrisl'tano on.le 
Tambroni (cugino del defunto 
presidente del Consiglio) che 
intende istituzionaltzzare I'ar-
retratezza del settore. Facen-
do poi in fondo U gioco dm 
grossi imprenditori. Una spe
cie di c bonomiana » nell'indu-
stria. Ce la DC di Montesan 
giusto che chiede agli ispettori 
del lavoro di starsene a casa. 
di non fare sopralluoghi per 
far rispettare le leggi sul la
voro. 

In sintesi, si affacciano con-
traddizioni e scontri di tenden
ze fra gli stessi imprenditori. 
Siamo davanti ad una situar 
zione in movimento, creata daV 
1'inmatira e dal crescente pay 
tere degli operai calzaturieri. 
Ora il movimento dei lavora
tori ha di fronte a si uno scae-
chiere di lotta forse piu diffi
cile e delicato. Ma non per tan-
to si ritirerd. Queste le con
clusioni deU'incontro con l'Uni
ta: c Iniziamo ad essere dei 
veri protagonisti della vita del 
nostro settore. Vogliamo esser-
Io sempre piii >. 

Walter Montanari 


